

Event – Drei Tage feiert der Musikverein im Trochtelfinger Stadtteil sich und die verschiedensten Musikstile

Musik-Fest am Mägerkinger See

VON STEFANIE HÄUSSLER

TROCHTELFINGEN-MÄGERKINGEN.

»Dann haben wir halt so lange gespielt, bis es sich schön angehört hat«, erinnern sich Ernst Zaia und Ute Walter an die Anfänge der Jugendkapelle vor 50 Jahren, deren Gründungsmitglieder und letzte heute aktive Musiker im Musikverein Mägerkingen sie sind. Dieses Jubiläum feiert der Musikverein mit Rock- und Blasmusik am See an diesem Wochenende. Von der Serenade auf dem Dorfplatz am Freitagabend bis zum WM-Finale am Sonntagabend ist das Programm gespickt mit musikalischen Höhepunkten und buntem Programm für jeden Geschmack.

Als Alfred Fink 1955 als Dirigent beim Musikverein Mägerkingen anfang, hat er die Bedeutung der Jugendarbeit im Verein erkannt. Gemeinsames Musizieren war bis dato Männersache. Welch unerhörtes Novum, 1968 Mädchen und Jungen gleichberechtigt zum gemeinsamen Musizieren einzuladen! Eine finanzielle Kraftanstrengung war damals die Anschaffung der ersten Leihinstrumente, diesen Aufwand goutierten beileibe nicht alle Verantwortlichen.

»Dann haben wir halt so lange gespielt, bis es sich schön angehört hat«

In der privaten Wohnstube unterrichtete der musikalisch begabte Laie Fink die Kinder, darunter auch Tochter Ute. Theorie im Frontalunterricht, dann wurde in die Instrumente gepustet, bis Töne rauskamen. Der nächste Schritt waren gemeinsame Tonleitern und dann erste Lieder wie der Kanon »Himmel und Erde müssen vergehen«.

Wer heute Bläserklassen an Schulen unterrichtet, fühlt sich an dieses pädagogische Prinzip erinnert, weiß Dirigentin Claudia Krohmer-Rebmann, die 1994 von Fink den Dirigentenstab übernommen hat. Jungmusikerausbildung im Verein sieht heute anders aus – vorausgesetzt, der Wille in der Vereinsleitung, musikpädagogisches Fachwissen und genügend Geld sind vorhanden.



Bereits vor zwei Jahren hatte beim Mägerkinger Fest »Rock- und Blasmusik am See« die Band Schreyner die Partybesucher im Festzelt zum Tanzen gebracht. Die Musiker sind beim Rockabend am Samstag erneut zu erleben.

FOTO: HÄUSSLER

Der Musikverein Mägerkingen bietet die musikalische Grundausbildung an der Blockflöte an, anschließend können die Kinder Instrumente auswählen, mit denen sie zum Einzel- oder Kleingruppenunterricht an die Musikschule Burladingen gehen. Mit einer gewissen Grundkenntnis und Spielfähigkeit erproben sie das erste Zusammenspiel in der Jugendgruppe. Sind sie musikalisch ihr erwachsen, dürfen sie erste Erfahrungen in der Jugendkapelle sammeln, übernehmen aber immer noch als Erfahrene Verantwortung bei den Jüngeren.

Dieses Verzahren der Ensembles ist das Geheimnis, warum in Mägerkingen konstant um die 40 Kinder und Jugendlichen mit Begeisterung und überregionalem Erfolg musizieren.

Um die Kinder und Jugendlichen bei der Stange zu halten, sorgen die Jugendleiter Mario Dieth und Helmuth Lorch fürs üppige Freizeitprogramm des Vereins, als da wären der Musikjugendtreff, Ausflüge und Freizeiten, aber auch Verantwortung erlernen und Wertschätzung erfahren. Tüchtig ins Zeug legen sich die Vereinsmitglieder, um die erforderlichen Mittel zu erwirtschaften: Zeltaufbau, Konzertveranstaltungen und seit 1995 alle zwei

Jahre »Rock- und Blasmusik am See«. Die Serenade mit zwanzig Gastkapellen zum Jubiläum der Jugendkapelle, die heute Abend einzeln und im Gesamtchor musizieren werden, musikalische Schwergewichte unterschiedlichster Stilrichtung wie die hochkarätige Spaß-Brass-Formation Viera-Blech aus Tirol, die weltweit

spielende Regional-Band True Calling, die schon bei den Scorpions Support-Act war, oder Schreyner mit ihrer Musik für die Freunde des schweren Metalls und dem traditionellen Blasmusikangebot am Sonntag – der Musikverein Mägerkingen versteht es, sich und »Frau Musica« zu feiern. (GEA)

MÄGERKINGEN: ROCK- UND BLASMUSIK AM SEE

Großes Aufgebot zum 50-Jahr-Jubiläum der Jugendkapelle

Zum 50-Jahr-Jubiläum der Mägerkinger Jugendkapelle fällt das Festprogramm umso üppiger aus. Start ist heute, Freitag, um 19 Uhr mit einer Serenade mit 20 Gastkapellen auf dem Dorfplatz. Anschließend Umzug zum Festgelände am Lauchertsee, wo um 21 Uhr Viera Blech im Festzelt stimmungsvolle Tiroler Blasmusik anstimmt. Am Samstag, 14. Juli, geht's um 20.30 Uhr weiter mit einer Doppel-Rocknacht mit den Bands True Cal-

ling und Schreyner. Der Sonntag, 15. Juli, ist Familien-Erlebnistag mit einem musikalischen Zeltgottesdienst (10 Uhr), einem Frühschoppenkonzert der Stadtkapelle Trochtelfingen (11 Uhr) und einem ganztägigen Rahmenprogramm auf dem Seegelände mit Landmaschinen- und Fahrzeugschau der Feuerwehroldtimerfreunde Mägerkingen, Seilerei, DRK-Defi-Vorführung, Schießstand, Soccer-Court, Hüpfburg, Zorbing und einer Tombola, bei der

gleich sieben Fahrten mit dem Heißluftballon zu gewinnen sind. Um 13 Uhr ist eine Vorführung des Schäferhundevereins. Der Musikverein Oberholzheim spielt. Ab 15 Uhr folgen Beiträge der Kindergärten Hausen und Mägerkingen sowie der Grundschule Mägerkingen, anschließend Auftritt der Mägerkinger Jugendkapelle. Um 17 Uhr wird das WM-Finale übertragen, anschließend WM-Party und Start der Heißluftballons. (häs)